



INFORMACIÓN ELECTORAL

COLUMNA 'MÉXICO EN ELECCIONES PERMANENTES'

Por Arturo Molina Zamora

Los partidos políticos tienen como fin principal acceder al poder; para ellos no existe periodo de descanso, ya que conforme terminan un proceso electoral inician la preparación de la elección que sigue. Aún nos queda a los mexicanos la sensación de hartazgo por el proceso electoral presidencial que acabamos de pasar, donde la invasión de promesas y argucias publicitarias nos hicieron enfrentarnos como mexicanos y, no obstante eso, el año que comienza arranca con elecciones en los estados. **El 7 de julio de este año tendremos elecciones en 14 estados de la república —entre ellas la gubernatura de Baja California—, lo que representa 2 mil 181 cargos.** Los estados que estarán en elecciones son: Oaxaca, Puebla, Sinaloa, Baja California, Tamaulipas, Coahuila, Quintana Roo, Veracruz, Hidalgo, Tlaxcala, Durango, Aguascalientes, Zacatecas y Chihuahua. Cada entidad federativa mostrará la singularidad de su mapa político: por decir, en tres estados —Puebla, Oaxaca y Sinaloa— se plantea de nueva cuenta una alianza entre el PAN y el PRD, misma que ha resultado eficaz electoralmente y que le ha tomado la medida al PRI; pero con un choque ideológico muy fuerte y que a muchos antoja insuperable. Más al norte, en la elección por la gubernatura de Baja California —uno de los estados tradicionalmente albiazules—, el PAN tiene como reto lograr más de 50.4% de los votos obtenidos en 2012, pues en el año 2000 la votación en ese estado para Acción Nacional era de 55%. Así las cosas, los partidos están diseñados para estar en elecciones permanentes pero... ¿los ciudadanos también? De nueva cuenta la sociedad de estos 14 estados se verá inundada en sus casas, radio, televisión, redes sociales y espacios públicos de publicidad electoral con promesas de hacer una mejor ciudad o un mejor país. Ante tal escenario no es la primera vez que se habla sobre la posibilidad de alinear las fechas de los procesos electorales de los estados con el federal, para ahorrarle al ciudadano el desgaste, al votar sólo una vez cada tres años. El escalonamiento de elecciones permanentes en el país acarrea otro fenómeno político de no poca importancia que se cruza en la función gubernamental propiamente: los procesos electorales diferidos se convierten en caldo de cultivo en las negociaciones del paquete económico y fiscal de cada año; esto complica las decisiones de gobierno, pues se entrecruzan con decisiones meramente partidistas puesto que se vician con las campañas entrantes... o salientes. No debemos dejar de lado el tema económico: no es difícil demostrar que con un solo calendario electoral se generaría un importante ahorro en las arcas del Estado. La unificación en el calendario impactaría contra la voraz mercadotecnia electoral que anula los tiempos de discusión y reflexión entre los ciudadanos, reemplazados por el bombardeo mercadológico entre elecciones. No estaría mal pensar en la simultaneidad de las elecciones siempre y cuando la racionalidad y el sentido común del ciudadano sean los ingredientes que marquen la agenda en la unificación; se generen condiciones que garanticen el pluralismo partidista y avalen la sana alternancia política; se disminuya considerablemente la explotación política del tema electoral viciando las decisiones fundamentales de gobierno: ¿bloqueo a las reformas estructurales...? Suena familiar. El esquema además debería resguardar, a la luz del federalismo, la independencia de los estados a través de la participación de todos en la confección de un calendario electoral único donde los ciudadanos puedan expresar con su voto su intencionalidad política para cada una de las jurisdicciones de construcción de acuerdos y de decisión política: municipal, estatal y federal. Los mejores deseos para el 2013. **(EUQ, 11A)**



PODER EJECUTIVO

CRECERÁ ECONOMÍA EN 2013: CALZADA

Por Rosa María Salinas y Edith Parra

El gobernador del estado, José Calzada Rovirosa, estimó un crecimiento de la economía local para 2013 de 6.7% contra 6.3% de 2012, para lo cual se dispondrá de un presupuesto de 22 mil 53 millones de pesos, que en términos reales representa un incremento de 19%. Informó que a través de los diputados federales se lograron obtener recursos económicos para el estado, incrementado 19% en comparación del año pasado, pues de 2 mil 752 millones de pesos en 2012, para 2013 será de 3 mil 298 millones de pesos. **(EUQ, 1A)**

DESCARTA CALZADA COMPRA DE TERRENOS

Por Carolina Sánchez

A pesar de la advertencia emitida por la Secretaría de Desarrollo Urbano y Obras Públicas (SDUOP) de comprar terrenos que permitan dirigir de forma ordenada el crecimiento poblacional de Querétaro, el gobernador del estado José Calzada Rovirosa descartó la propuesta. Y es que, aunque calificó la idea como "óptima", sostuvo que las arcas estatales no pueden dar cobertura a este tipo de adquisiciones. "Es lo óptimo, se requieren muchos recursos para comprar reservas estratégicas, reservas de tierras, me parece que sería lo ideal. Desafortunadamente no se cuenta con el recurso para hacerse de esos terrenos, de esa manera se podría planear con mayor precisión el desarrollo urbano, sería lo ideal, sin embargo, reitero, no tenemos recursos para hacerlo". **(PA, 3A)**

PREOCUPA A GOBIERNO VENTA CLANDESTINA DE ALCOHOL

Por Carolina Sánchez

La agenda 2013 del Gobierno Estatal contempla una lucha frontal contra la venta ilegal de alcohol, detectada principalmente en cinco municipios queretanos. De acuerdo con el secretario de gobierno, Jorge López Portillo, las demarcaciones más preocupantes son Pedro Escobedo, Jalpan de Serra, Cadereyta, Amealco y Huimilpan; zonas donde urge atender no solo la venta, también el alcoholismo entre sus habitantes. **(PA, 3A)**

LANZA TONATIUH INICIATIVA MUJER

Por Felipe Olguín

Arrancará en los primeros 45 días del año el programa Iniciativa Mujer, que echará a andar la Secretaría del Trabajo encabezada por Tonatíuh Salinas Muñoz para apoyar con capacitación e incluso con la creación de empresas a las mujeres queretanas; para lo cual se contempla una inversión de 30 millones de pesos con recursos federales y estatales. "Uno de los factores identificados a través del Programa Estatal de Empleo es que se tiene que apoyar a las mujeres, quienes son parte del motor económico de nuestro Estado; de tal forma que el gobernador nos instruyó a generar este programa de Iniciativa Mujer". Recordó que ya se cuenta con la parte jurídica para proteger a la mujer trabajadora; por lo que hay que blindar y darle seguridad a las mujeres. Los apoyos consistirán, el primero, mujeres entrenadoras capacitarán a mujeres emprendedoras, "donde arrancaremos con un grupo de 90 mujeres que serán las capacitadoras de unas 2 mil mujeres en este 2013, para que éstas aprendan a hacer un negocio". **(DQ, 1A)**



PODER LEGISLATIVO

DIPUTADOS LOCALES “SE DAN” DESCANSITO

Por Irán Hernández

Con seis diputados comenzó este año 2013 la Legislatura local, pues los 19 legisladores restantes no se presentaron en sus oficinas, y luego de que se terminaron sus 15 días de vacaciones, algunos quisieron extender su descanso. **(EC, 2A)**

DELICADO EL ESTADO DE SALUD DE EX DIPUTADA

Por Candhy Escalante

Delicada pero estable es como se encuentra la ex diputada local priista Blanca Pérez Buenrostro, quien desde hace más de un mes está en tratamiento en el Hospital Ángeles de El Pedregal en el Distrito Federal, comentó la diputada Eunicie Arias Arias. Aunque no dio mayor detalle la legisladora priista informó que es su familia la que da seguimiento a la enfermedad y progreso de la ex diputada, por lo que ella solamente apoya en la solicitud de donación de sangre. “La ex diputada se encuentra en estado delicado pero estable, lo que la familia nos ha compartido es esa información que nosotros estamos compartiendo con la ciudadanía para que nos ayuden donando sangre”. La ex diputada priista y ex alcaldesa de Corregidora sufre de una enfermedad llamada esclerosis múltiple y aunque no detalló si la hospitalización se debe a este padecimiento, agradeció el interés de la ciudadanía por la militante del tricolor. **(PA, 4A)**

PODER JUDICIAL

20 MDP PARA JUICIOS ORALES: TSJ

Por Paulina Piña

Se necesitan veinte millones para implementar los juicios orales en materia mercantil, afirmó el magistrado presidente del TSJ, Carlos Septién Olivares. Descartó que la implementación de los juicios orales en materia mercantil implique el recorte o contratación de personal ya que se dará cobertura con el personal disponible en el TSJ. **(N, 1A)**

MUNICIPIOS

RECONOCE ZAPATA ALZA EN PREDIAL

Por Aimée Pacheco

"Lo que el municipio de Corregidora ha hecho es reconocer el valor catastral real de cada predio", señaló el alcalde Antonio Zapata Guerrero, quien confirmó que el ajuste a las tablas de valores representaron un incremento al impuesto predial, aunque enfatizó que en otros casos también hubo un decremento. "Hay que recordar que este municipio está cumpliendo con la ley al 100 por ciento, para el impuesto predial se tiene que calcular la base sobre el valor comercial, si algunos municipios no le dan el valor al predio para disimular los valores o los costos del predial, están engañando a la ciudadanía, pero incluso a si mismos violando la ley, el valor tiene que ser el comercial", dijo. Explicó que si en una calle, como el caso de Don Bosco, el valor del metro cuadrado es de 2 mil pesos el metro, el municipio lo está reconociendo "antes podía valer 900 y sí, hay un incremento muy fuerte, pero eso no implica que en ese reconocimiento, el incremento



al predial se incrementa en esa misma cantidad", dijo al indicar que el impuesto está "topado" en un máximo de 9.5 por ciento. **(DQ, 1A)**

DETECTAN TIRADERO

Por Norma Ayala

Fue detectado un tiradero clandestino en el municipio de Corregidora por parte de personal de la Secretaría de Servicios Públicos Municipales (SSPM), por lo que se procederá a interponer una denuncia en la subsecretaría de Ecología de la Secretaría de Desarrollo Sustentable (Sedesu) del gobierno del estado en contra de quien resulte responsable. Principalmente en contra de ex funcionarios de la pasada administración, ya que la basura encontrada está en el lugar desde el pasado septiembre y son más de 500 toneladas. De acuerdo con el secretario de Servicios Públicos, Fernando Palos Cuellar este basurero está ubicado a un lado de la comunidad de San Francisco, y fue descubierto gracias a una denuncia ciudadana, en donde se destacaba que estaban siendo removidos los residuos. **(EUQ, 1A)**

EN SAN JUAN, AL DÍA ATIENDEN A 5 JÓVENES

Por Martha Romero

Diariamente el Consejo Municipal Contra las Adicciones (Comca) en el municipio de San Juan del Río atiende en promedio a cinco adolescentes con problemas de alto consumo de alcohol, 50% de los casos se refieren a mujeres, informó Jaime Fernández Correa, coordinador de dicho consejo. Agregó que durante el pasado ciclo escolar el Comca recibió a cinco menores de primaria, debido a que ya consumían bebidas alcohólicas, según reportes de familiares. **(EUQ, 1A)**

CAMPAÑA "PAGAS PRONTO, PAGAS MENOS" EN LA CAPITAL

Por Heidy Wagner

Bajo el lema "Pagas Pronto, Pagas Menos" con la finalidad de apoyar a la economía familiar el municipio de Querétaro no incrementó en 2013 el impuesto predial, y a partir de este miércoles 02 de enero inició la campaña que ofrece un 12 por ciento de descuento a los contribuyentes en enero y un 8 por ciento en febrero. En rueda de prensa, el titular de la Secretaría de Finanzas del Municipio de Querétaro, Antonio Avila Arvizu, informó que esta dependencia en coordinación con la Dirección de Atención Ciudadana y las 7 delegaciones municipales instaló 412 puntos de recaudación; de los cuales, 51 serán cajas recaudadoras por parte del Municipio; además de que habrá 361 sitios de recaudación externos disponibles para este fin en todo el municipio, en horario de 08:00 a 16:00 horas y en algunos lugares durante las 24 horas del día. **(DQ, 1A)**

DESCUENTAN 12% EN PREDIAL DE QUERÉTARO

Por Patricia Vázquez

El municipio de Querétaro arrancó ayer la campaña 2013 de descuentos para el pago del impuesto predial en donde estarán operando 412 puntos de recaudación y un programa de nueve cajas móviles que acercarán el servicio en los espacios públicos, informó el secretario de Finanzas, José Antonio Ávila Arvizu. Detalló que estas cajas móviles también iniciaron actividades ayer en el Auditorio Josefa Ortiz de Domínguez y estarán recorriendo los mercados, las plazas públicas, centros comerciales y espacios de alta afluencia para acercar este servicio a los ciudadanos y evitar el traslado al Centro Cívico. Señaló que esta modalidad estará en



funcionamiento hasta el mes de febrero y particularmente estarán dando el servicio de pago a predial los domingos en la Plaza Sendero, y los miércoles en el programa municipal “De Puerta en Puerta” para recorrer las siete delegaciones. **(PA, 1A)**

NOTAS PRINCIPALES

PA: PRESUPUESTO: 25 MMDP

Por Carolina Sánchez

Este 2013 el recurso federal para el estado de Querétaro se incrementó en un 19 por ciento con relación al año anterior, pasando de 2 mil 752 millones de pesos a 3 mil 298 millones de pesos. Este incremento permitirá al Poder Ejecutivo favorecer proyectos de infraestructura y desarrollo productivo para el crecimiento económico de la entidad y sus municipios. La cifra se suma al presupuesto autorizado por la LVII Legislatura para el estado por 22 mil 53 millones de pesos; resultando un monto anual, entre entidad y federación, de 25 mil 351 millones de pesos. Por el alza registrada, el gobernador del estado José Calzada Rovirosa reconoció la gestión de los diputados federales para lograrlo. “Es muy significativo el trabajo llevado a cabo por nuestros diputados federales a favor del estado. Logramos recursos económicos muy importantes en el presupuesto de egresos de la federación, un incremento de los recursos del año pasado con respecto a este año del 19 por ciento. Por ejemplo, el fondo metropolitano creció de 165 a 200 millones de pesos, más de 21 por ciento; en materia de deporte pasamos de 37.8 a 62 millones, un incremento del 64 por ciento; en cultura de 104 a 161 millones, más del 54 por ciento de incremento; en desarrollo agropecuario de 116 a 129 millones, es decir, el 11.8 por ciento”. En su primer encuentro con los medios, Calzada Rovirosa destacó que con mayores recursos se podrán realizar inversiones a favor de aquellos municipios y personas que menos oportunidades han tenido a lo largo de nuestra historia. Entre las acciones: la ampliación de la carretera a la Sierra con 200 millones de pesos y la continuación del programa “Agua Cerca de Todos” con 400 millones de pesos. En materia económica informó que entre enero y noviembre del 2012 se abrieron 38 mil 345 nuevas plazas y se proyecta que para el 2013 se generen 30 mil más. Mientras que el crecimiento se proyecta en 6.7 por ciento. “En tres años y tres meses aproximadamente estamos llegando prácticamente a los 100 mil empleos, llevamos 98 mil 567 empleos y esto representa el haber incrementado los empleos formales en la entidad en 26.7 por ciento. Es una cifra muy importante que este año vamos a seguir trabajando para que las personas tengan mayores y mejores espacios para poder trabajar”. Tras esta aprobación, el mandatario estatal consideró que vienen “buenos tiempos” para Querétaro, pues está en una dinámica de crecimiento económico y prosperidad. **La agenda 2013.** Sobre los temas que el Poder Ejecutivo estará atendiendo a lo largo del año nuevo, Calzada Rovirosa destacó la descentralización del crecimiento económico de la Zona Metropolitana y el transporte público. Además, el mantenimiento de la seguridad en el estado; las mujeres como motor de la economía, el medio ambiente y las zonas protegidas, la minería como actividad económica y el abastecimiento de agua para los queretanos. “Estamos desarrollando muchos programas que tienen que ver con el impulso de la entidad, el último día del año me reuní con el secretario de Semarnat (Juan José Guerra Abud), estamos interesados en el impulso a áreas naturales protegidas y el apoyo a otras industrias como la minería. También un encuentro con el secretario de Economía (Ildefonso Guajardo) entre otros temas tocamos apoyos para las mujeres e inversión extranjera directa en nuestra entidad para tener una política pública estatal apegada a la nacional (...), también el programa ‘Agua Cerca de Todos’ y me reuní con David Korenfeld, el titular de la Conagua, para contar con mayores recursos”. Finalmente, en su calidad de presidente de la Comisión de Hacienda de la Conferencia Nacional de Gobernadores (Conago), anticipó que durante este 2013 se alistan ya propuestas que conformen la Reforma Hacendaria del país. **(PA, principal)**



EUQ: ARRANCA EL AÑO CON PAGO DE IMPUESTOS

Por Lorena Sandoval

Con descuentos de 12% durante enero y 8% en febrero inició en Querétaro el pago del predial, mediante en el cual se prevé que el municipio recaude 348 millones 755 mil pesos. Se tiene contemplado obtener 285 millones de pesos en los dos primeros meses. El secretario de Planeación y Finanzas del municipio, Antonio Ávila Arvizu, dijo que en enero se recaudarán poco más de 230 millones de pesos por el gravamen y 20 millones de pesos por rezago en el pago de este impuesto, por lo que en total sumará 250 millones. En febrero el municipio calcula la atención de 25 mil contribuyentes y cobrar 35 millones de pesos, es decir que 25 millones del pago del predial y 10 millones de la cartera vencida. Lo anterior generaría un total de recaudación en los primeros dos meses de 285 millones de pesos de cobro y 175 mil contribuyentes atendidos. El secretario destacó que debido a que no hubo incremento en el impuesto predial para beneficio de la ciudadanía, durante el periodo de recaudación no se harían trámites de condonación de multas ni recargos, "Se está cobrando exactamente lo mismo que en el ejercicio anterior y todavía aún así estamos haciendo un descuento por el pronto pago que se hará en enero de 12% y en febrero de 8%", expresó. El programa ha sido denominado Pagas Pronto, Pagas Menos, y pretende que 70% de los contribuyentes se vean beneficiados en su economía familiar. Ayer asistieron más de 400 ciudadanos a algunos de los 412 puntos de recaudación a efectuar el pago del predial. **(EUQ, principal)**

DQ: SUBEN RECURSOS FEDERALES 19%

Por Felipe Olguín

Incrementó en 19 por ciento el presupuesto federal para Querétaro a ejercer en este 2013, que será destinado principalmente a detonar el crecimiento económico y llevar infraestructura a las zonas que han estado olvidadas por muchos años, aseveró el gobernador José Calzada Roviroso, quien dio a conocer parte de los proyectos y acciones que se contemplan para este año. Luego de adelantar que serán proyectos novedosos en diversas secretarías, el mandatario comentó que "gran parte de nuestra agenda económica y política tiene que ver en trabajar con los sectores que menos oportunidades económicas han tenido a lo largo de nuestra historia (...) y se harán acciones que fortalezcan el crecimiento del Estado y la generación de empleos". Respecto al crecimiento del presupuesto federal, detalló algunos rubros: el fondo metropolitano creció de 165 a 200 millones de pesos, recursos para deporte pasaron de 37.8 millones a 62 millones de pesos; en cultura, incrementó de 104 a 161 millones de pesos y en desarrollo agropecuario de 116 a 129 millones de pesos. Los montos destinados para Querétaro particularmente en el ámbito de la infraestructura y de la inversión para mejorar e incrementar el desarrollo económico crecerán de 2 mil 752 millones a 3 mil 298 millones de pesos "lo cual nos va a permitir dar paso a estas demandas que tiene nuestra gente con respecto a la inversión en lugares que menos recursos económicos han tenido". Asimismo, se destinarán más de 200 millones de pesos para la ampliación de la carretera a la sierra, 400 millones para el programa Agua Cerca de Todos. En materia de empleos, se generaron de enero a noviembre 38 mil 345 y se proyectan otros 30 mil para este año. Cabe mencionar que en la administración se han generado 98 mil 567 empleos; es decir casi cien mil, a los que se había comprometido crear en los seis años de la administración; además de que se han incrementado los empleos formales en la entidad en 26.7 por ciento. **(DQ, principal)**



AM: ES QRO. 4TO. LUGAR EN CONTROL POLICIAL

Por Liliana Gutiérrez

Con dos mil 714 elementos policiacos sometidos a pruebas de control y confianza, el Estado de Querétaro se ubica en el cuarto lugar nacional en materia de evaluación de sus cuerpos de seguridad pública. El Secretario General de Gobierno del Poder Ejecutivo Estatal, Jorge López Portillo Tostado, informó que se tiene un avance del 92 por ciento en la evaluación de control y confianza que se aplica a los elementos de la Secretaría de Seguridad Ciudadana, de la Procuraduría General de Justicia del Estado (PGJE), Policía Estatal (PoEs) y Seguridad Pública de los Municipios. Explicó que dos mil 714 elementos han realizado las cinco pruebas de la evaluación de control y confianza, de los que mil 960 son personal activo y 754 policías incorporados recientemente al servicio. **(AM, principal)**

N: VIENEN BUENOS TIEMPOS PARA QUERÉTARO: JOSÉ CALZADA

Por Luis del Toro

El gobierno del estado dispondrá de un apoyo federal por tres mil 298 millones de pesos que representan un incremento del 19 por ciento al presupuesto. En su primer rueda de prensa de 2013, el gobernador José Calzada Roviroso dijo que con estos recursos se avanzará en la descentralización del desarrollo económico respecto de la zona metropolitana. “El compromiso fundamental es con los municipios y las personas que menos recursos han tenido”, enfatizó y afirmó que este año no habrá más impuestos. Informó que para la carretea a la Sierra se lograron 200 millones, así como 400 millones para Agua Cerca de Todos, y que se realizaron gestiones con los titulares de Semarnat, Conagua y Economía. **(N, principal)**

EC: TREN SUBURBANO DESCARTADO

Por Pedro Gómez

La posibilidad de contar en la zona conurbada con un tren ligero por el momento no está en planes del Poder Ejecutivo del Estado de Querétaro, dio a conocer el gobernador José Calzada, lo anterior tras la declaraciones del diputado local del PRI, Ricardo Carreño, de que existe la posibilidad de implementar este sistema de transporte en la capital. **(EC, principal)**

COLUMNAS Y OPINIÓN

CUARTO DE GUERRA

Por Julio de la Cruz

DESENGAÑO. Apenas con 3 meses en la Presidencia municipal de Corregidora, Antonio Zapata ya colecciona inconformidades vecinales, las más graves debido al reciente aumento hasta por más de 100 por ciento en el impuesto predial. Se convirtió en el alcalde queretano que más duro -y más rápido- le ha pegado al bolsillo de sus gobernados con este desproporcionado aumento, mientras dedica el gasto municipal a temas tan frívolos como comprar adornos navideños azules. Con medidas tan abusivas Zapata ya defraudó a la gente que hace menos de 6 meses votó por él. **(DQ, 1A)**



EXPEDIENTE Q

Por Adán Olvera

Ayer el gobernador del Estado, José Calzada Rovirosa, anunció los principales aspectos en los que actuará la administración estatal en el 2013 que comienza. El año 2013 parte de la agenda económica y política del Gobierno estatal estará enfocada a los sectores que menos oportunidades económicas han tenido a lo largo de la historia. De la mano y en concordancia con los anuncios hechos por el Presidente Enrique Peña Nieto, la generación de empleos mejor remunerados será un tema que la administración estatal trabajará de manera especial en este año. El crecimiento económico de Querétaro, según las proyecciones oficiales, se espera cerrar con un 6.7 por ciento; en la materia de empleos las proyecciones son de 30 mil nuevas plazas, que se pudieran estar generando en el 2013; la administración de Calzada se comprometió a generar 100 mil empleos durante el sexenio, meta que está por cumplirse y esperamos que se supere con porcentajes más altos. Las autoridades estatales le están apostando a un trabajo más coordinado entre los diferentes niveles de gobierno y con esto esperan que a Querétaro le vaya mejor, sin duda los flujos migratorios obligan a las autoridades a ser más inventivos para facilitar la generación de empleos que demandan las decenas de personas que eligen a diario a Querétaro para vivir. Dice el Gobierno estatal que este año va implementar modelos diferentes, cuestiones novedosas planeadas a través de la Secretaría Finanzas, de la Secretaría del Trabajo y de la Secretaría de Desarrollo Sustentable; los empleos formales y la seguridad social que muchos ciudadanos necesitan tendrán que salir de las estrategias que se diseñen desde las oficinas gubernamentales para apoyar a los empresarios a generar las fuentes laborales que se demandan. El Instituto Nacional de Estadística Geografía e Informática (INEGI) nos sorprendió a finales del año pasado con la nada grata cifra de trabajo informal que se ha desatado en los últimos meses en México, arrastrando obviamente a Querétaro, con actividades informales y mal pagadas que no generan un futuro mejor para los ciudadanos. El reto para este año que tienen los empresarios y gobierno es superar con mucho lo que se ha logrado en esta materia para la tranquilidad y prosperidad de muchas familias queretanas. **DE REBOTE.** La generación de empleos no es necesaria en algunos sitios, léase la Legislatura de Querétaro, ahí la creatividad anda con todo y ahora abren plazas sacadas de la manga. **(DQ, 1A)**

FUENTE DE EL MARQUÉS

Por Juan Antonio del Agua

TEMBLORES EN GOBIERNO. Fuera de agenda, el gobernador JOSÉ CALZADA ROVIROSA convocó este lunes a conferencia de prensa, lo que motivó temblorinas en diversas dependencias, por el antecedente de que hace dos años le aceptó la renuncia al secretario de Gobierno, JORGE GARCÍA QUIROZ y nombró en su lugar a ROBERTO LOYOLA VERA. Muchos respiraron al saber que era para dar el presupuesto definitivo. Agua de enero, cada gota vale dinero. **(PA, 1A)**

PLAZA DE ARMAS

Por Sergio Venegas Ramírez

2011. Hace dos años, en un día como hoy, el lunes 3 de enero de 2011, José Calzada Rovirosa cambió el escenario político de la entidad al nombrar como secretario de Gobierno a Roberto Loyola Vera en sustitución de Jorge García Quiroz. Ahí comenzó a reescribirse la historia. Hasta ese momento el notario Roberto Loyola asesoraba al gobernador y veía asuntos especiales, pero sin apariciones públicas. Aquella mañana del primer lunes del año nada anticipaba el terremoto, pero todo había comenzado el domingo 2. Ese día inhábil para la mayoría, José Calzada llegó a su oficina, después de comer con Sandra y sus hijos. Casi



JUEVES 3 DE ENERO DE 2013

a las 6:00 de la tarde se comunicó con Jorge García Quiroz, entonces secretario de Gobierno y hoy dirigente interino del PRI y lo invitó a platicar. Ahí se enteraría Jorge de que se había cumplido su ciclo como número dos del Estado y que lo relevaría a la mañana siguiente. Del mismo modo, el mandatario estatal habló con el que sería su nuevo secretario, Roberto Loyola, encomendándole tareas precisas y mucha cercanía, atención y resultados. Estos fueron tan positivos que el joven político comenzó a ser mencionado como uno de los posibles aspirantes a la candidatura del PRI a la presidencia municipal de Querétaro, junto con el empresario Arturo “El Pollo” Torres Landa, el titular de Sedesu, Tonatiuh Salinas Muñoz y el oficial mayor Manuel Pozo Cabrera. Las encuestas daban a los dos primeros con las mejores calificaciones para competir por el principal Ayuntamiento de la entidad, en poder de Acción Nacional desde hacía cinco trienios. Por el PAN estaba más que cantada la candidatura repetidora de Armando Rivera Castillejos, el popular ex alcalde (2003-2006). Al final los análisis y consideraciones de futuro apuntaron hacia el eficaz secretario de Gobierno y Calzada le aceptó la renuncia el 15 de marzo de 2012, nombrando a Jorge López Portillo en su lugar. Y de ahí en adelante, Loyola inició una labor de alta política para lograr acuerdos y consensos en el PRI y con la sociedad civil para hacer la hombrada de recuperar la joya de la corona, perdida en 1997. Logró Roberto Loyola sumar los votos suficientes para ganar la alcaldía capitalina, a pesar del peso de su contrincante y la costosa campaña publicitaria del edil anterior. Hoy, a dos años de que -dice el propio RLV- el gobernador Calzada lo sacó del archivero y lo hizo secretario de Gobierno, advierte este armero que el panorama político ha cambiado drásticamente. Roberto, figura a la alza, construye una administración municipal diferente, sin estridencias, coordina a todos los alcaldes priístas y acuerda con los panistas en la Comisión Metropolitana. Es, sin duda, una carta fuerte para el 2015, pero... él sabe que, como le gusta repetir, todo es tiempo y circunstancia. Hace dos años nadie hubiera pensado que las cosas se iban a dar así. Calzada sí. Hay que ver dos años para atrás y dos años para adelante. Así de fácil. Así de difícil. **-OÍDO EN EL 1810- Querétaro.** Fuentes cercanas a la Secretaría de Turismo compartieron que en vista del gran éxito que ha tenido la exhibición de las letras espectaculares de QUERÉTARO en nuestra Plaza de Armas, hay el proyecto de pasearlas por la ciudad y el estado. Entre los puntos considerados para colocarlas están el Jardín Guerrero y la Peña de Bernal. Muy buena idea. **-¡PREEEPAREN!- Alhajero.** Cuenta hoy en su columna nuestra compañera Martha Anaya que se encontró en el aeropuerto de Villa Hermosa, Tabasco, a Diego Fernández de Cevallos y que no se resistió a preguntarle si se había reafiliado al PAN y él, con su clásico humor respondió: “¡Por supuesto que no! Es como si me tuviera que rebautizar para seguir siendo católico”. Y ya entrado en gastos agregó: “Sólo los vivales salieron a reafiliarse...”. Calderón entre ellos, apuntó Martha. Diego se echó para atrás y ya nomás sonrió. El Jefe. **-¡AAAPUNTEN!- Huevos reales.** Así se llama la pequeña tasca de Lupita Segovia, en las calles de Independencia, en el Centro Histórico, en donde hoy se reunirán los miembros de Nosotros Todos o Todos Nosotros, entre ellos Hugo Gutiérrez Vega y Edmundo González Llaca. Me cuenta Lupita que Lucinda Ruiz Posada, musa y esposa de Hugo, ha preparado un bacalao de receta secreta. Hay que ir. **-¡FUEGO!- Todo listo.** El próximo 24 de enero se dará el relevo en la Coparmex, al asumir la presidencia estatal el empresario Mauricio Kuri, en sustitución de Alfonso García “El Ponti”. Ya confirmaron su asistencia los dirigentes nacionales de la patronal y también el gobernador José Calzada. El acto se efectuará en el Centro de Congresos, epicentro de las grandes actividades de negocios y política. Enhorabuena. **(PA, 2A)**



Resumen diario de noticias **PRENSA ESCRITA**

COORDINACIÓN DE INFORMACIÓN Y MEDIOS

JUEVES 3 DE ENERO DE 2013

FUENTES		
DIARIOS LOCALES	SEMANARIOS Y QUINCENARIOS	SITIOS WEB
DQ: DIARIO DE QUERÉTARO	T: TRIBUNA DE QUERÉTARO	CyP: CIUDAD Y PODER
N: NOTICIAS	M: MAGAZINE	DR: DIARIO ROTATIVO WEB
AM: AM	I18: INFORMATIVO 18	IN: INQRO.COM
C: CORREGIDOR	FQ: FUTURO DE QUERÉTARO	IQ: INFORMATIVO DE QUERÉTARO
PA: PLAZA DE ARMAS	LP: LIBERTAD DE PALABRA	SQ: SEXENIO QUERÉTARO
ELS: EL SOL DE SAN JUAN	PC: PODER CIUDADANO	ARM: ARGÓN MÉXICO WEB
DIARIOS NACIONALES	ASQ: ASÍ SUCEDE QUERÉTARO	AMX: AMEALCO.MX
J: LA JORNADA	SITIOS WEB	EE: EL ECONOMISTA
R: REFORMA	CI: CÓDICE INFORMATIVO	SG: SIERRA GORDA ON LINE WEB
EU: EL UNIVERSAL WEB	SB: SEMANARIO BITÁCORA WEB	LCR: LA CRÓNICA REGIONAL WEB